



Chers membres de Résonances Humanitaires, cher.e.s ami.e.s,

Je souhaite aujourd'hui renouveler ma candidature au Conseil d'Administration de RH. Je connais et soutiens l'association depuis près de 18 ans maintenant. Lorsque j'ai découvert RH en 2005, j'étais alors au début de mon engagement dans le milieu humanitaire. Grâce au réseau de l'association, j'ai pu rencontrer des personnes qui m'ont conseillée et ont renforcé ma motivation de poursuivre dans la voie que j'avais choisie. C'est donc tout naturellement que je me suis tournée vers RH quand j'ai décidé en 2010 d'effectuer un premier retour en France après plusieurs années sur le terrain.

Je sais, pour l'avoir vécu, que le retour n'est pas toujours simple à gérer. Nous revenons nourris d'expériences que nous avons parfois du mal à partager avec nos proches. Pour moi, RH a toujours été un espace de convivialité où l'on peut échanger, réfléchir sur ses questionnements et ses projets dans un environnement solidaire et bienveillant.

Entre 2016 et 2018, j'ai eu la chance de pouvoir rejoindre le conseil d'administration de RH. Pendant cette période plusieurs projets répondant au rôle de « sas d'écoute et de partage » que joue l'association ont vu le jour. Je suis très heureuse en ce sens d'avoir pu contribuer à la création du groupe de paroles femmes qui permet d'échanger sur les défis liés au genre dans le parcours humanitaire. Plus récemment, pendant la pandémie de COVID et alors que je me trouvais à l'étranger, j'ai accueilli à distance des personnes qui, à leur tour, projetaient de rentrer en France. Je suis ravie d'avoir eu l'opportunité, à travers RH, de les soutenir dans cette démarche.

Bénéficiaire des services de RH à plusieurs reprises au cours de mon parcours professionnel et tour à tour bénévole et membre du CA, je souhaite approfondir mon engagement au sein de l'association en continuant à participer à ses orientations stratégiques.

L'une des grandes forces de RH est son réseau. Ce réseau, c'est tous ensemble que nous le faisons fructifier et raisonner justement. Grâce à ma connaissance du milieu de la solidarité internationale et de ses acteurs, je souhaite contribuer aux efforts de RH visant à nouer, entre autres, de nouveaux partenariats avec des structures dont les membres bénéficient également des services de RH. Nouer de nouveaux partenariats c'est aussi renforcer le positionnement de RH en tant que force d'accompagnement global et qui s'inscrit dans la durée du parcours humanitaire – en amont, pendant et au retour. Les actions avec La Guilde en témoignent et sont source d'inspiration. Le réseau de RH dépasse aujourd'hui les frontières de la France et va dans le sens de la localisation voulue de l'aide humanitaire internationale. La mission explo à Dakar en septembre prochain permettra certainement à l'association de dessiner les contours de ce nouveau type de partenariats.

Je vous remercie pour votre soutien et votre engagement auprès de RH !

Amandine Roussel

Mini-bio :

Après des études en école de commerce puis un Master 2 en Relations Internationales, je pars au Kosovo comme VSI pour le Secours Catholique. Je rentre en 2006 au CICR avec lequel j'effectue quatre missions : au Libéria, en Angola, au Liban et aux Philippines. Après un séjour de quelques mois en France en 2010, je rejoins le Centre de Prévention des Conflits de l'OSCE à Vienne, en Autriche. Je repars pour le CICR en 2014, d'abord en Tchétchénie puis en Russie et en Ukraine. De retour en France en janvier 2016, je rejoins Médecins du Monde comme « responsable de desk » sur la crise syrienne. Je travaille depuis novembre 2016 à nouveau pour le CICR au sein de sa délégation à Paris, comme conseillère régionale sur la thématique de protection des liens familiaux (recherche des personnes disparues lors de conflits ou du parcours migratoire, et réunification familiale).